



Union des Paysans Fribourgeois
Freiburgischer Bauernverband

Aux urnes, familles paysannes!



Le 22 octobre sera une date clé pour l'avenir de l'agriculture suisse, puisque le renforcement de la délégation agricole est à l'ordre du jour des élections fédérales 2023. La législature précédente l'a démontré: lors des votes du parlement fédéral, les majorités en faveur de l'agriculture sont toujours plus difficiles à gagner. Pour que l'agriculture soit plus forte à Berne, il est essentiel, et même vital, que le monde agricole se mobilise avec force et détermination pour soutenir les candidats représentant le monde agricole et les intérêts de nos familles paysannes.

Le 22 octobre, il est indispensable d'aller voter. En additionnant les milliers de suffrages que les familles paysannes, parents et amis peuvent déposer dans les urnes, la différence peut être faite dans chacun de nos cantons romands pour placer et élire des candidats qui représentent et défendent réellement la paysannerie.

Le 22 octobre, la composition du Conseil national sera définitive, et la direction que prendra la future politique agricole sera scellée. Vous avez toutes et tous en tête certaines déceptions parlementaires des 4 dernières années qui renchérissent la production et poussent à moins produire en Suisse comme les 3,5% de biodiversité en plus sur les terres assolées, l'obligation des pendillards, la Politique agricole 22+ ou la trajectoire de réduction de fertilisants. Si nous ne parvenons pas à placer 4 à 5 sièges supplémentaires au parlement ou pire, si la représentation agricole devrait s'effriter, des nuages très noirs s'abattront alors sur le monde agricole suisse. La participation du monde paysan aux élections devra être massive pour renforcer notre position et faire que cela ne reste pas une occasion manquée!

Pour l'avenir de la paysannerie: Votons JUSTE! Votons PAYSAN!

Votre UPF

*Frédéric Ménétrez,
Directeur de la Chambre fribourgeoise
d'agriculture*

[Homepage UPF](#)



Remerciements Brunch du 1er août

Image: UPF

Nous tenons à remercier toutes les fermes participantes au Brunch 2023 : ce fut une fois de plus un grand succès. Le public a pu déguster de délicieux produits de la ferme et découvrir l'environnement agricole. Cette visibilité et le contact avec la population sont essentiels pour l'agriculture. Participez vous aussi à l'aventure et ouvrez les portes de votre exploitation le 1er août 2024 !

[Plus d'infos](#)



 Union Fribourgeoise des Paysans
@uniondespaysansfribourgeois 74 abonnés 23 vidéos
En savoir plus sur cette chaîne >

ACCUEIL VIDÉOS PLAYLISTS COMMUNAUTÉ CHAÎNES À PROPOS

Vidéos Tout lire

Les moissons à Fribourg 2:25
349 vues • il y a 2 semaines

Cours cariste R1 - R4 0:43
501 vues • il y a 3 mois

Poya fribourgeoise : direction l'alpage 2:08

Le sucre sort de terre grâce à la betterave. 1:51

FBV 26.2.2021: Bezirksversammlung... 1:09:14

Nouvelles vidéos

Image: màd

Trois nouvelles vidéos ont été réalisées, nous vous invitons à les découvrir :

- [Vidéo de promotion pour le cours de cariste](#)
- [Vidéo sur la montée à l'alpage, avec William Berthoud, Semsales](#)
- [Vidéo sur les moissons dans le canton de Fribourg, avec Etienne Pittet, Romont](#)

Le but de ces vidéos est de montrer l'engagement des familles paysannes, leur passion pour le métier de paysan, le professionnalisme et l'importance de la production agricole et la

représentation des traditions liées à l'agriculture. Décrire le travail des familles paysannes est le meilleur moyen de communiquer à nos consommateurs l'importance de notre agriculture.

[Plus d'infos](#)



Ferme en ville et ateliers pédagogiques

Image: UPF

Dans le cadre de la Semaine du Goût, une Ferme en ville prendra ses quartiers dans le Parc des Grand-Places en ville de Fribourg du 15 au 17 septembre 2023. Toute la population est invitée à venir visiter une exposition d'animaux (chèvres, cochons, lapins, poules, vachettes et poneys), des stands didactiques d'apiculture, de céréales, d'arboriculture et de lait équitable ainsi qu'une exposition de machines agricoles. La Ferme sera ouverte au public dès le 15 septembre. Les écoles primaires de la Ville bénéficient d'une visite spéciale avec ateliers pédagogiques, en collaboration avec l'Ecole à la Ferme. Samedi matin 16 septembre, ces mêmes ateliers sur le thème de l'alimentation durable sont ouverts au public des enfants de 6 à 12 ans, sous la tente de la Ferme en ville. Ces ateliers sont gratuits et ont pour objectif de sensibiliser la jeunesse à l'origine de nos aliments, au respect de la nourriture, à une alimentation saine et durable, avec des produits locaux

[Inscriptions](#)



Invitation à vous inscrire à l'événement du 31 octobre

Image: Musée gruérien

Vous avez reçu par courrier postal une invitation à la célébration du 175e anniversaire de l'UPF qui aura lieu le 31 octobre à Forum Fribourg. Nous nous réjouissons de célébrer cet anniversaire avec vous ! Un riche programme vous attend. Nous vous invitons à nous rendre réponse quant à votre participation d'ici au 21 septembre 2023 dernier délai.

Inscription : au moyen de la carte-réponse que vous avez reçue avec votre invitation.

[Inscription](#)



Jardins en ville : concours

Image: màd

Parlez-en autour de vous ! Un grand concours a été organisé en ville de Fribourg. Il suffit de scanner le QR code présent sur les bacs de cultures « agri.culture.s en ville » pour tenter de gagner :

- 1er prix : un week-end à la ferme
- 2e prix : un repas pour une famille dans une table d'hôte à la ferme
- 3e prix : un arbre

[Plus d'infos](#)



Elections fédérales du 22 octobre 2023

Image: màd

La représentation des partis bourgeois est déterminante pour gagner des votations clés au Conseil National et au Conseil des Etats. Cette élection nationale donnera l'orientation politique des années suivantes et revêt ainsi une grande importance. Les associations faitières de l'économie et de l'agriculture, à savoir economiesuisse, l'Union suisse des arts et métiers - usam, l'Union patronale suisse et l'Union suisse des paysans, veulent contribuer à la mise en place d'une politique plus favorable à l'économie et à l'agriculture. Les membres des quatre associations incarnent le cœur économique et social de la Suisse. Nous avons besoin d'une économie saine au sein de laquelle les meilleures idées assurent une croissance durable, afin de perpétuer le modèle de réussite suisse et d'assurer l'avenir de nos institutions sociales en toute sécurité. Les partis bourgeois s'unissent dans une même campagne pour renforcer nos positions: suivez le mouvement et allez voter le 22 octobre prochain.

Afin de renforcer la représentation bourgeoise d'élus soutenant l'agriculture, l'UPF se joint à la campagne de Perspective suisse et appelle à voter les candidats des 3 partis impliqués également dans la campagne, soit les candidats du Centre, PLR et UDC.

Plus d'infos



Du respect... pas de déchets !

Image: màd

Ce panneau permet de sensibiliser les promeneurs à ne pas

abandonner de déchets dans les champs. Il résume les bons comportements à adopter sur les terres des agriculteurs. Ces panneaux sont disponibles gratuitement auprès de votre Chambre fribourgeoise d'agriculture.

Plus d'infos



Union des paysans fribourgeois
Route de Chantemerle 41
1763 Granges-Paccot
026 467 30 00
info@upf-fbv.ch



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Chambre fribourgeoise d'agriculture.

[Se désinscrire](#)



© 2023 Chambre fribourgeoise d'agriculture